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又一次新的出发

紫荆路社区辖5
个居民楼院，46栋
居民楼 2600 多
户 7000 多 居
民。走进该社
区的党群服务中
心，“为群众办好

事，让群众好办事”
几个大字格外醒目。
有着美女之称的 80后

刘莹，于 2019年 3月在紫荆路社
区担任支部委员，2021年7月份，
担任党组织书记一职。“以前是做
好本职工作就行，现在是责任重，
压力大。累的时候，想的是不能
辜负组织的信任，各项工作只能
跑在前，不能后退。今年的‘五星’
支部创建是一次新的出发，我们
社区有巩义市‘五星’社区的基
础，大家有信心创四星、争五星。
民生实事方面，我们正按照一季
度规划一件事的进度，为群众办
好事，让群众好办事。”大事小事
都想亲力亲为的刘莹对创建“五
星”支部信心满满。

“小设施”装满“大民生”
2022年上半年，通过“平安家

园 智慧社区”建设，推动了社区
对小区的精细化管理之外，另外，
“小设施”也装满了“大民生”。

打开电视、点开工作人员的
手机，能清楚地看到各小区门口
外来车辆、人员流动情况等。在
锦江花园、森海一期、森海二期、
鸿运嘉苑、外运小区门口安装360
度摄像视频监控，打造“平安家
园 智慧社区”监控平台项目，实
现了平安社区与物业管理标准化
治安防控双重监护。

居民进入小区扫码、验码情
况等都可实时查看、实时喊话、实
时监控。前阵子对居家隔离人员
的隔离情况和行踪进行远程管
控，实现了数据共享、知识宣传、
智能值守、语音播报以及一键报
警等多方作用。通过视频巡查，
一旦发现不稳定情况，全体干部、
网格员将第一时间到现场处置，
做到及时介入、及时管控，为小区
治安、疫情防控织起一张细密的
安全网，从而达到社区与物业、治
安与社会防范多重作用，实现“人
防、物防、技防”三合一的疫情及
治安防控体系。这只是社区服务
群众的一个缩影。

森海玉波苑三期安装健身器

材项目方便居民一边健身一边闲
聊，在强身健体的同时，促进邻里
之间的感情。另外，“红色足迹”
文化长廊，也为居民提供了一个
集传承红色基因、学习党的理论
知识、休闲娱乐于一体的文化阵
地，一件件民生实事切实让居民
感受到了大家庭的温暖。

想在前，干在前
“书记做事力求完美，考虑问

题很细致，社区的大事小事都亲
力亲为。当上书记后，先是汛情，
后是疫情，再加上创文等，凭的是
一股子干劲。她常说‘咱是党员，
一定要想在前头，干在前头’。前
阵子，她嗓子都哑了，劝她歇歇，
但她说，不能因为身体的原因耽
误工作。”见证了刘莹在实践中迅
速成长起来的支部委员徐璐璐动
情地说。“书记在工作安排上很人
性化，大家都很配合，就说数次核
酸检测吧，半夜领物资是常事，她
把这项最熬人的活给大包大揽
了，谁家事不多！她的俩孩子大
的才 6岁，小的 3岁生日还没过，
但她从来没有因为家里的事耽误
工作。人是真好，工作能力强，大
家都认可。”

刘莹说起工作和同事们，很
动情：“要是没有组织的信任、大
家的配合、家人的支持，这工作是
真干不了。多亏了公婆，常对我
说的一句话就是‘没事，放心去
吧，家里的事不用管’。以前没在
社区住过，去年开始是经常住。”

目前，刘莹实践探索的脚步
一直不倦，她的话里话外都和民
生实事有关，和创建“五星”支部
有关，因为和群众心连心，她的每
一天都过得很充实。“有事来找
我。”这是刘莹对居民的承诺，也
是拉近党群关系的纽带。
记者 李晓霞
巩义时报 吴瑞霞 文/图

本报讯“居民高兴了、满意了，
我的梦也就真正实现了！”近日，记者
在巩义市杜甫路街道桐本南路社区
的一条小巷里，见到付红燕顶着烈
日，边走边清理着墙上的小广告、褪
了色的春联等，脸晒红了，汗水湿透
了她的衣衫。这些平凡的小事，构成
了一个社区党组织书记的日常。

付红燕2004年起，就在基层工
作，接触最多的就是居民。工作中
的她，勤动嘴、勤动腿、勤动脑，事事
想在前、做在前、服务在前。2020
年 2月，积累了丰富工作经验的她
担任桐本南路社区书记。

坚持，成了付红燕的口头禅。
她带领社区干部多次入户做思想工
作，为困难群众及时解决问题，用
“爱”这把钥匙，打开了群众的“心
锁”，使社区“两委”渐渐成了居民的
主心骨，居民有事第一时间想到的
是社区。以“助人自助”“爱在桐本”
的服务理念得到了社区居民的普遍
认可。

近年来，受疫情影响，付红燕带
领工作人员在抗疫岗位上守护社区
居民的平安。让付红燕印象深刻的
是去年第一次核酸检测，没经验，压
力大，焦虑、紧张，各种情绪交织，吃
不下，睡不着，只有待在社区心里才
踏实。“那回，书记三天三夜没回家，
忙碌在七八个点位间，记得很清楚，
她穿的一件红色上衣都变成花的
了，全是云彩片儿，还是她爱人送来
的换洗衣服。那段日子，基层干部
的日子是真不好过。”该社区委员张
莉娟说着说着，红了眼眶。

65岁的郑现中老人一直以当
社区的志愿者为荣，他说：“我是被
她感动的，社区工作真是太难了，大
事小事都得管。”

“7·20”之后，司法局家属楼的
阳台存在安全隐患，那些天，付红燕

带领工作人员天天盯着，就怕居民
自己跑回去。不过现在，她终于松
了一口气：“多方协调，争取到了补助
资金，阳台除险加固工程，座谈会开
了五六次，打了8米深的地桩。你们
看，阳台上的大框架安上玻璃就完工
了，一切以居民的安全为主，能为居
民办点实事，再累也是开心的。”

今年，让付红燕开心的还有另
外一件民生实事，承载着巩义人记
忆的园丁街就要旧貌换新颜了。园
丁街长 381米，宽 14米，共有 18个
居民楼院，127家商铺，包含有饭
店、服装、食品零售等多种业态。“项
目开工，肯定会影响商户，工作难度
大，我们把街区分成了4部分，我带
头分包到户，挨家挨户做工作，在常
态化开展疫情群防群控的基础上，
争分夺秒撵进度，目前，已有100户
商户签订了同意改造协议书。”背
后，洒下的是付红燕和她的“姐妹
们”的滴滴汗水。付红燕对园丁街
的蝶变充满期待：“通过对街道的更
新、风貌改造、业态调整、运营提升、
配套工程提升等，将成为巩义城市
新形象、新风貌的一个展示窗口。”

付红燕用一句话总结了基层工
作：“碰到困难是难免的，只要细心、
爱心、耐心，最终会得到居民的支
持。”每一次考验都像是一次淬火，
让付红燕在社区党支部书记的岗位
上奋力成长。从刚开始的懵懂、仅
凭一腔热心，到可以更专业地运用
社会工作手法服务社区居民，付红
燕已渐入佳境，以“爱”字强基础、以
“实”字暖民心、以“常”字树新风，成
就了“爱在桐本”社区，也成就了付
红燕。今后，她的社区工作之路还
很长很长，虽然还会遇到坎坷，但
她选择了坚守、坚持。
记者 李晓霞
巩义时报 吴瑞霞 文/图

社区书记付红燕的坚守

我们的好书记刘莹

“只有融入其
中，视社区为家并倾注心
血，才能真正把居民服务好，把
社区管理好。”社区工作千头万绪，巩
义市紫荆路街道紫荆路社区书记刘莹，用
实际行动赢得了居民的肯定与赞扬，架起
了党与群众之间一座坚实的“连心桥”，成
为居民交口称赞的好书记。
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